## Leben-Lernen- Lachen BERUFSFACHSCHULE FÜR PFLEGE Mach dei Ding in RODING

## Bildungsziele

- ✓ Ziel der dreijährigen Ausbildung ist es die persönliche Entwicklung in den einzelnen Kompetenzbereichen der Auszubildenden zu fördern, so dass sie sich zur Pflegepersönlichkeit entwickeln. Die Pflegepersönlichkeit versteht den Pflegeberuf als ganzheitliche Herausforderung, der sowohl Verstand, Verantwortungsbewusstsein und technisches Know-how fordert, als auch Herz, Gefühl und Einfühlungsvermögen.
- ✓ Die Auszubildenden verinnerlichen dazu eine patientenorientierte, einfühlende Pflege als Grundlage ihres pflegerischen Handelns und können unter diesem Gesichtspunkt sowohl Beratung und Edukation der Patienten und der Angehörigen kompetent realisieren als auch professionell im Patientenkontakt und im Team kommunizieren.
- ✓ Die Auszubildenden begreifen Lernen als lebenslangen Prozess, dazu erkennen sie die selbstständige und kritische Informationsbeschaffung als eigenverantwortlichen Pflege. Arbeitsbereich der Gleichzeitig entwickeln die Auszubildenden Verantwortungsgefühl, dass die professionelle Weitergabe des Wissens an Kollegen und Kolleginnen maßgeblicher Teil ihres Berufes ist und erwerben dafür die erforderliche Medienkompetenz. Ebenso können die Auszubildenden berufsspezifische Medien im beruflichen Alltag souverän einsetzen und nutzen.
- ✓ Die Auszubildenden können den Pflegeprozess nach pflegewissenschaftlichen Erkenntnissen durch evidenzbasierte Pflege umsetzen. Dabei sind sie in der Lage pflegewissenschaftliche Erkenntnisse patientenindividuell und patientenorientiert, das heißt gemeinsam mit dem Patienten und dessen Angehörigen, in der Praxis anzuwenden.
- ✓ Die Auszubildenden verstehen die eigene Gesundheit als Grundlage für eine professionelle und erfolgreiche Berufsausübung.
- ✓ Die Auszubildenden reflektieren ethische Entscheidungsfindungen in der Pflege kritisch und können den Entscheidungsprozess patientenorientiert begleiten.
- ✓ Die Auszubildenden nehmen gesellschaftliche Aufgaben wahr und werden sich ihrer Verantwortung dahingehend bewusst. Sie verwalten Ressourcen wirtschaftlich.
- ✓ Die Auszubildenden verstehen die Relevanz und entwickeln sowohl das Engagement als auch das Verantwortungsbewusstsein, sich an der Weiterentwicklung des Pflegeberufes aktiv zu beteiligen.
- ✓ Die Auszubildenden erwerben die Kompetenzen, um im interdisziplinären Team erfolgreich zusammen arbeiten zu können.
- ✓ Die Auszubildenden orientieren sich in ihrer dreijährigen Ausbildung am Leitbild der Kliniken und der Berufsfachschule.